

NOUVELLES DE ROME

 Le pape et la paix. — On télégraphie de Rome au *Globe*, que le pape a écrit au cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore, pour lui demander d'exhorter la presse catholique des Etats-Unis à se séparer de la presse jaune qui s'efforce de provoquer un conflit avec le Japon, et d'adopter un ton pacifique.

Mgr Riordan, archevêque de San Francisco, qui se trouve actuellement à Rome, aurait reçu du Saint-Père des instructions analogues.

Le ministre de Prusse au Vatican. — Le pape a reçu, le mois dernier, en audience solennelle, M. von Mulberg, ministre plénipotentiaire de Prusse. Le ministre, dans son discours, a affirmé que l'empereur désirait continuer de bons rapports avec le Saint-Siège, et que lui-même seconderait ces intentions de tout son pouvoir.

Pie X a répondu par quelques mots cordiaux. Puis il a eu avec M. von Mulberg un entretien particulier d'une demi-heure.

Le ministre de Prusse a ensuite visité le cardinal Merry del Val.

Le Saint-Père a aussi reçu en audience M. Lauren, adjoint du lord-mayor de Londres.

Le Père Franco. — Le 17 de janvier, est mort à Rome le Père Franco, à l'âge de 84 ans. Il appartenait à la Compagnie de Jésus, et était célèbre par ses travaux sur l'hypnotisme et de nombreux travaux très populaires, en particulier sur la franc-maçonnerie.

Indulgences. — Par rescrit du 11 janvier 1908, Notre Saint-Père le pape a accordé 300 jours d'indulgences, chaque fois, à l'oraison jaculatoire : *Notre Dame de Lourdes, priez pour nous.*